

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:50

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 01 de Marzo de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Estado derrocha en alquiler.

+MECD alquila módulo de la comuna capitalina, a pesar de que el Gobierno ha donado edificio.
+Sólo en Managua, Educación paga más de un millón de córdobas por alquileres, incluso a instituciones del Estado como INATEC.

+Exportaciones textiles en auge.

+Nicaragua entre países que más venden a mejores precios.

+Reformas tributarias llegan al parlamento.

+El Gobierno envió ayer a la Asamblea Nacional, con carácter de urgencia, una iniciativa de reforma a la Ley de Justicia Tributaria, que sugiere un ingreso adicional de 280 millones de córdobas, para el Presupuesto General de la República del presente año.

+Magistrado se opone a que Asamblea regule los salarios.

+Pide que se organice una Constituyente para que revise y reduzca salarios de funcionarios.

+Salvaje ataque en Irak.

+Un suicida hizo estallar el lunes un bomba en la ciudad iraquí de Hila, al sur de Bagdad, matando al menos a 115 personas e hiriendo a otras 132. En esa ciudad estacionan los soldados salvadoreños del Batallón Cuscatlán, los cuales no se vieron afectados. Este es uno de los ataques más sangrientos.

El Nuevo Diario

+Experto denuncia: Mafia internacional opera aquí impunemente.

+Nos exterminan fauna.

+Presidente de Asociación de Criadores y Exportadores señalan que lo vendido en mercados es una milésima parte de lo que sacan contrabandistas.

+El tráfico de aves es incalculable, y lo que se ve en los semáforos es la "charbasca" para darle de comer al pobre nica.

+Lora nuca amarilla llega valer 1,200 dólares

+33 mil casos de diarrea y 35 muertos.

+Salas abarrotadas de niños enfermos.

+Managua entra a la misma categoría de Estelí, Madriz,

Editorial

La Prensa

En el Día de la Periodista

"La conmemoración, del Día Nacional del Periodista, en este 1 de marzo del 2005, debe estar dedicada a María José Bravo, la joven periodista que fue asesinada el 9 de Noviembre del año pasado en Juigalpa, Chontales, mientras cumplía su trabajo de corresponsal del Diario LA PRENSA y del Diario Hoy en aquel departamento.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:50

PAG - 2 -

Pero también debe estar consagrado este Día Nacional del Periodista a la solidaridad con otra corresponsal departamental de LA PRENSA, Carol Munguía, quien ha sido amenazada de muerte después que el Jefe del FSLN, Daniel Ortega Saavedra, profirió contra éste Diario falsas e irresponsables acusaciones – según las calificó el Director General de la Policía Nacional, comisionado mayor Edwin Cordero – por la muerte a balazos de tres personas durante una represión policial contra las usurpaciones de tierras que están ocurriendo en aquella zona.

Últimamente, los riesgos del ejercicio del periodismo han aumentado como consecuencia del entronizamiento “legal” de una dictadura bipartidista, sandinista-liberal, que se ha apoderado de casi todas las instituciones republicanas y que para consolidarse quiere terminar también con la libertad de expresión e información, y someter a los periodistas independientes”.

Opinión

La Prensa

Un nuevo tipo de periodista (Guillermo Rothschuh Villanueva)

“Los cursos de postgrados deben ser una fuerza catalizadora que abra las puertas a otro tipo de ejercicio profesional en Nicaragua. Se espera que lo aprendido en éstos se traduzca en otro tipo de tratamiento informativo y editorial que demuestre una sensibilidad más cercana a las necesidades más apremiantes de la ciudadanía nicaragüense, sobre todo ante el nuevo periodismo amarillista. Por ello vale la pena demostrar que se puede hacer algo distinto en los medios”.

El Nuevo Diario

El estadista dialoga, el “estadólata” reprime. (Onofre Guevara López)

“Sólo después de haber roto la cadena de falsarios y ladrones con pretensiones de estadista, y construyamos un Estado más democrático con instituciones respetables podremos ensayar con quienes puedan aprender a comportarse como estadista, y pueda ser relevado cuando saque sus rasgos de “estadólata”. Y entonces, sí, sabremos distinguir y valorar la imagen de estadista entre los aspirantes a las candidaturas presidenciales, no por su “cara”, sino por su ética”.

La naturaleza de la oligarquía en Nicaragua (Orlando Núñez Soto)

“La economía nicaragüense ha carecido de una burguesía nacional, es decir, de una clase económica encargada de industrializar el país y crear el mercado interno, no pasaron de ser exportadores de productos primarios e importadores de productos industriales, socios menores de enclaves o empresas norteamericanas incrustadas en nuestro territorio con derechos absolutos. Productos de tal situación, nuestros sectores económicos dominantes siempre se habituaron alas ganancias fáciles, las rentas semif feudales, la coima gubernamental, la herencia familiar, la habilitación reiterada por parte de la banca privada o pública, la cercanía al Gobierno para traficar influencias, la quiebra periódica por los precios internacionales de los productos de exportación, en fin, con poca posibilidad de ser los portadores de un proyecto de acumulación auto sostenida”.

Los sandinistas exigimos la unidad y la cordura (Alejandro E. Martínez Cuenca)

“A nuestros hermanos y hermanas congresistas les pedimos, que no dejemos que el triunfalismo nos ciegue por un lado, pero además, no dejemos que sean los impulsos de molestia y reclamamos los que nublen nuestra valoración y decisiones. Dejemos el calor que nos han causado los hechos que

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:50

PAG - 3 -

hemos vivido en los últimos días, y vemos con frialdad, lo que se requiere para lograr la unidad en la acción, que es la que se necesita; abramos el debate, no solo sobre los temas que violentan en estos momentos la tranquilidad del sandinismo, porque solo así podremos garantizar el triunfo”.

El caso de Chinandega.

La arbitrariedad en la actuación policial (Rodolfo Pérez García)

Antes de hacer un análisis jurídico acerca de la actuación policial en este hecho es necesario hacer algunos señalamientos previos:

- 1.- Es necesario fomentar en nuestro país el legítimo derecho a la propiedad, por ello le corresponde al Estado atender las demandas sociales, que traspasadas las razones, se ven en el caso de ocupar propiedades privadas.
- 2.- Es fundamental la búsqueda de los responsables en estos hechos, pero en base a las leyes contempladas para tal caso, por ello se debe garantizar el derecho a la defensa en todo momento y no condenar a nadie sin previo juicio.
- 3.- Es mezquino aprovecharse del dolor de las familias de las víctimas con el único hecho de subir puntos en una encuesta electoral, como mezquino es acusar a partidos políticos cuando no se tienen argumentos que justifiquen la incapacidad de gobernar.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Baltodano cuestiona base de la “baja deshonrosa”. (Pág. 3A)

+Mónica Baltodano, militante crítica del FSLN, sostiene que esa medida no existe como figura jurídica en el seno de ese partido.

+Es el nombre otorgado a la expulsión de Herty Lewites.

+Revisan reparo a la AN. (Pág. 3A)

+La Asamblea Nacional tiene ocho días hábiles para demostrar sus cuentas en el pago de Impuesto sobre la Renta (IR), luego que la Dirección General de Impuestos (DGI) aplicara un reparo fiscal por 60 millones de córdobas, por su puestas irregularidades del parlamento en la notificación de ese tributo.

+Fiallos buscan librarse de condena. (Pág. 7A)

+Acusadora dice que Fiallos debe ir a prisión.

El Nuevo Diario

+Rompen compromiso de no agresión, Leal: “Daniel Ortega es irrespetuoso e irresponsable” (Pág. 3A)

+Amenaza con enjuiciarlo por injurias y calumnias por responsabilizar a Bolaños de la muerte de precaristas.

+José Figueroa, asegura que existe un acuerdo tripartito de no agresión verbal, para promover un clima de armonía en el diálogo.

+Acusan a Secretario General de derechizarse. (Pág. 3A)

+Asegura que Ortega ha separado a la izquierda del FSLN.

+“Hemos demostrado una unidad fuera de serie”. (Pág. 3A)

+Descartó una nueva división del sandinismo.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:50

PAG - 4 -

Programas de Opinión de Televisión

Canal: CDNN

Programa: Entrevista CDNN

Conduce: Plinio Suárez

Invitado: Dr. Francisco Aguirre (Secretario de Relaciones Internacionales del PLC)

Tema: Política nacional

Aguirre considera que el caso del cohete SAM-7 no debió de haber tenido la trascendencia que se le ha dado.

Agregó que Daniel Ortega se ha dado cuenta que existe una línea más dura en contra de él por parte de los Estados Unidos.

Manifestó que lo ocurrido con Herty Lewites en el Olofito refleja una pugna, más seria de lo que aparenta, dentro del FSLN, lo que le hace pensar que tienen fisuras más serias que el PLC.

Aseguró que no expulsarán a Eduardo Montealegre del PLC. Con relación a Jamileth Bonilla, refirió que ella es quien se excluyó del CEN en un momento en que se está tratando de fortalecer más el partido.

Expresó que una tercera vía no es parte de la tradición política en América, por lo tanto no ve la posibilidad de una tercera o cuarta vía en el país. Aguirre negó que escriba para La Trinchera.

NOTICIAS DE TV

+El nicaragüense Geraldo Rivas sufrió quemaduras de tercer grado en todo el cuerpo y ahora enfrenta otro problema, ya que se le venció su permiso migratorio, pero las autoridades de El Salvador, por razones humanitarias han enviado una comisión a la casa de Rivas, para que legalice su situación en ese país. **(Al Rojo Vivo)**

+Campaña de prevención de la enfermedad llamada retrovirus, organizada por el Ministerio de Salud de Nicaragua. **(Noticiero Telemundo)**

+Comunidad Donante organiza la Conferencia "Democracia y Partidos Políticos". La embajadora Eva Zetterberg, dijo que le preocupa la falta de tolerancia dentro de los mismos partidos políticos y la politización del Consejo Nacional de Elecciones que no se encuentra en manos profesionales.

+Miguel Mora lamentó los sucesos en el Olofito y que la "baja deshonrosa" para Herty Lewites da pena. Asimismo, dijo que con todo eso están logrando crear una inseguridad dentro del partido. Mora instó a la reflexión y a la realización de elecciones primarias, porque de lo contrario se estaría dando un mal ejemplo al pueblo nicaragüense. **(100% Noticias)**

+Afectados por el Nemagón anuncian marcha hacia Managua y acusan al Presidente Enrique Bolaños de "bisnero". **(Noticias 10, Canal 10)**

+Alejandro Martínez emitió un comunicado donde rechaza la decisión de darle "baja deshonrosa a Herty Lewites" y solicita que se realicen elecciones primarias en el próximo congreso sandinista. **(Noticiero Independiente, Canal 8/ TV Noticias, Canal 2 / Noticiero CDNN)**

+Los diputados Carlos Noguera y Damisis Sirias negaron se este negociando con Estados Unidos la destrucción de los SAM-7 a cambio de la libertad de Arnoldo Alemán. **(Noticiero CDNN)**

+Debido a los conflictos en las tomas de tierras se crea una comisión para evitar esas tomas, integrada por Asociaciones de Productores, los Ministerios Agropecuario, Forestal, Defensa y

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:50

PAG - 5 -

Gobernación y la Intendencia de la Propiedad. (TV Noticias, Canal 2)

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua